



都立和田堀公園
杉並区大宮1丁目
「ひょうたん池」の秋。
水面に写る紅葉がきれい。

健友

第39号 2006年1月10日
発行 医療法人社団健友会／健友会友の会
〒164-0001 中野区中野5-44-3
TEL 03-3387-3051
FAX 03-3388-1381
編集「健友」編集委員会
ホームページアドレスwww.kenyu-kai.or.jp/



お餅のように粘り強く

松永伸一

中野共立病院院長

いつも、明けましておめでとうございます。今年は中野共立病院の開院を控えた年です。新病院はこれまで通り、

いつでも、どうでも、誰もが差別なく、安全な医療を受けることができるよう活動していくます。私たちは、健康で長生き、安心して住み続けられるまちづくりを大きなテーマに掲げています。病気にならないための保険予防活動、生活や労働の視点からの慢性疾患管理、安全で質の高い入院治療、在宅を支える医療から介護・福祉の大きなネットワークを健友会の職員と友の会、地域の皆さんと一緒に充実させていきたいと思っています。つきたてのお餅のように粘り強く、中野、杉並の地で活動していきます。



皆さん、明けましておめでとうございます。今年は中野共立病院の開院を控えた年です。新病院はこれまで通り、

皆さん、明けましておめでとうございます。今年は中野共立病院の開院を控えた年です。新病院はこれまで通り、

9人の著名人の呼びかけで「九条の会」が発足してから1年間に全国の地域・職場・分野別に3千以上が誕生します。短期間にこれだけの「会」が発足したことは、「憲法を守れ」「戦争反対」の気持ちが多く国民の中に強く存在していることの証です。▼中野・杉並でも地域の「九条の会」が発足しています。中野では、南中野・桃園・桜山・江古田・沼袋など4つの地域で、杉並では永福・浜田山・方南・和泉・高富久(高井戸)・富士見・久我山・荻窪・西荻・成田など7つの地域で会が発足しました。杉並ではその他に9つの職場「会」が発足しています。▼健友会では共立友の会の会場「会」が発足しています。12月に有志職員で「九条の会・この辺」が発足しました▼「九条の会・中野」では、3月10日に、渡辺治さん(一橋大学教授)と澤地久枝さん(呼びかけ人・作家)を招いて、中野ゼロ大ホールで1周年記念講演会が催されます▼「九条の会・杉並」でも今春に大きなイベントを計画中です。多くの職員、友の会員が参加して「九条」を守る気持ちを地域に広げたいものです。(1)

わたくし

04年6月に
9人の著名人の呼びかけで
「九条の会」
が発足してから1年間に全
国の地域・職場・分野
別に3千以上が誕生し
ます。短期間にこれだけ
の「会」が発足したこ
とは、「憲法を守れ」
「戦争反対」の気持ち
が多く国民の中に強
く存在していることの
証です。▼中野・杉並
でも地域の「九条の
会」が発足していま
す。中野では、南中野・
桃園・桜山・江古田・
沼袋など4つの地域で、
杉並では永福・浜田
山・方南・和泉・高富
久(高井戸)・富士見・
久我山・荻窪・西荻・
成田など7つの地域で会
が発足しました。杉並
ではその他に9つの職
場「会」が発足してい
ることです。▼健友
会では共立友の会の
会場「会」が発足して
います。12月に有志職
員で「九条の会・この
辺」が発足しました。
「九条の会・中野」では、3月
10日に、渡辺治さん
(一橋大学教授)と澤
地久枝さん(呼びかけ
人・作家)を招いて、中
野ゼロ大ホールで1周
年記念講演会が催され
ます。多くの職員、友の会
員が参加して「九条」を
守る気持ちを地域に広
げたいものです。(1)

連載まんが 第35回

コジマ&コ
走れ！訪問看護師
by 金子 千代



将軍綱吉は世嗣に恵まれず、僧、隆光の進言を容れ「生類憐みの令」を発布、己の戌どしにちなんで中野に「御囲犬屋敷」を造ったのです。

元禄8年（1695年）のことです。旧中野村、現在の中野4丁目、2丁目等々敷地は30万坪にも及ぶと記録にあります。



中野区役所横にある犬の銅像

犬を殺すと斬首の刑などきびしい取締りのもと、江戸町内から10万頭以上記録にあります。

衆院選の若き候補はたたかい終えて今日は持ち場で黙しキー打つ

「祭には必ずもどり山車引く」とほこらしげなり秩父若衆は

若者たち

中野区東中野 山岸 和子

短歌

折り紙でいろいろな種類の犬を作りました
やまと診療所 折り紙サークル共同製作

ひろば

健友会友の会 FAX3387-5888

犬雑感
中野区中央 青山 豊次

賀状の〇〇にあなたの願いごと（長寿、健康・元気、宝くじなど）を入れてください。そして、そのコトバを編集部にお寄せください。掲載分には図書券（500円分）を差し上げます。

正成
亥年春
も歩けは
あたる



中野区南台 鈴木 梅子

心に残る1本

『禁じられた遊び』

奥沢 拓
おくさわたく

がて2人の別れの時が
やってくる。痛烈なラ
ストシーンに流れるナ
ルシソ・イエペソのギ
ターがせつない。82分。
1952年度ベネチ
ア映画祭グランプリ。
原作フランソワ・ボワ
イエ。監督・脚本ルネ
クレマン。脚本ジャン
オーランシュ、ピエー
ル・ボスト。

子どもたちの視線で描い
た悲惨な中にもユーモ
ア溢れるフランス反戦
映画の秀作。

空襲で両親を失った
5歳の少女ポーレット
(ブリジット・フォセ
ー)は農家の少年ミシ
エルの家で暮すこと

指すが、一方この作品
は神の禁じた壮大な遊
戯即ち戦争(何の罪も
ない子どもたちまで犠
牲にする)を起こす大
人たちはどうなのかと
問い合わせてもいる。や

をわざないました。寒さ
のために、比較的高めの
数値が出たようです。

診療所に来たのは初め
ての人が多かったのも特
長で、その中の4人が新
しく「友の会」に入りました。

今年は、もう少し力を
入れて、温かい甘酒など
を提供してはどうかとい
う話も出ています。

筆者紹介 本名小
栗哲至。1953
年生まれ。杉並区
在住。版画家、詩
人。詩集「こんな
母ですが」ほか。

教会通りで
健康相談会天沼診療所友の会副会長
山本 芳郎12月3日、天沼診療所
前の「教会通り商店会」
のお祭りがあり、天沼診
療所と天沼友の会がこれ
に参加。血圧測定・健康
相談会を実施しました。とても寒い日でした
が、竹崎先生はじめ職員
5人、友の会4人が、通
りがかりの人々に声をか
けて、20数人の血圧測定おでかけ
お食事会中野共立友の会
武藤 康子

バスの中での交流風景

○番犬のいる家に軒並泥棒が入ったという話を聞いた（中野区内）。「犬も含めて」三者の言い分を聞いてみたいものだ。
○隣の人はよく犬と話をしている。どの程度理解し合えるものだろうか。
動物を飼ったことのない私は到底わからない。

友の会のボランティア活動として、一人暮らし高齢者の交流食事会を毎月1回行っています。
11月は卯木さんの新居訪問と中華料理の「おでかけ食事会」でした。卯木さんは8年前、食事会を始めるきっかけになっ

た。新築のホームを見学した後、卯木さんと息子さんを交え、紅葉の狭山湖を眺めながら菊水亭の中華料理を楽しみました。